
 

 

 

 

 

 
 

 

【第２回運営委員会 報告】 

日 付 令和 6年 7月 13日（土） １０:００～１０:３０ 

場 所 1F 多目的スペース 
 

 

１．殿川会長あいさつ 

 

本日はご多用のところ、今年度 2回目の運営委員会に参加いただきましてありがとうございます。今年度も早 7

月となり 1学期が終わろうとしています。今年度の PTA活動はまだまだ続きますが、同時に来年度の活動について

検討を始める必要があると考えております。来年度は土曜の公開授業が平日に行われるようになることが予想され

ております。今後の運営委員会をどのように開催するかなど検討するにあたり、皆様のご意見を伺うことになろうかと

思いますので、どうぞよろしくお願いします。 

後ほど報告する教育条件整備要望に関連しますが、共働きが増えている昨今、保護者のプライベートな時間に自

分の家族に向き合う時間が割かれるのは本末転倒となるため、外部委託を進めてほしい、という要望がありました。

外部委託導入は今後の PTA活動を考えるうえで必要なイシューであるため、要望に入れましたが、一方で、PTA活

動は、生徒の日頃の生活や活動を知り生徒に向き合う機会でもあります。また、外部委託したところ、管理負担により

逆に役員の負荷が上がって外部委託を取りやめた PTA もあるのです。外部委託導入はまだ過渡期のため、外部委

託内容をよく見極めながら進めることが必要になります。まずは、作業のための作業を減らしていくことが効率化にと

って効果的ですので引き続き取り組んでまいります。一方で先程触れた生徒の日頃の生活や活動を知り生徒に向き

合う機会を増やす観点で、ボランティア参加の機会を適宜設けたいと思っております。 
 

 

２．前田校長あいさつ 

 
昨年、いわゆる「大麻グミ」を食べた人が救急搬送されるニュースがありました。東京や大阪の都市部で起こった

出来事です。東京都内の小学校では、友達とオーバードーズ（医薬品の過剰摂取）を校内でし、救急搬送された事

案もありました。「グミ」という名称を用いたり、違法薬物ではないものを多めに服用することで、気持ちが元気になっ

たり、ダイエット効果があるなどとインターネット上でまことしやかに言われたりすると、怖さのハードルは一気に下がる

のでしょう。 

７月の土曜授業日には、薬物乱用防止教室を行い、身近な薬物でも乱用になることを、生徒は学びました。この時

間の前には、全学級で特別の教科 道徳の授業を行い、「節度・節制」について考えました。節度も節制も、自律でき

る人になっていくために大切なことですが、人はそもそもそんなに強いものではありません。大人だって、負けたり流さ

れたりしているのです。周りの大人の目や手助けは欠かせないはずです。 

 

 

 

 

PTAだより
令 和 ６ 年 7 月 31 日 

世 田 谷 杜 の 学 び 舎 

世 田 谷 区 立 世 田 谷 中 学 校 

Ｐ Ｔ Ａ 会 長  殿 川  雅 也 

「ＰＴＡだより」は運営委員会の報告を中心に、ＰＴＡ活動の様子を保護者の皆様にお伝えするお便りです。 

世田谷中ＨP（ＰＴＡ活動ページ）掲載とＢＡＮＤにて配信しています。 



３．生徒指導主任 井上先生のおはなし 
                      

１学期の終わりを迎えるにあたり今学期を振り返ると大きな事件や事故もなく無事終わりそうです。皆様方の学校

へのご理解とご協力ありがとうございます。そんな中、小さな事象はたくさんありました。今後の学校生活でも大きな

事件・事故につながらないように予防策、改善・対策をしていきたいと考えています。子どもたちは学校生活を一生懸

命に取り組んでいます。２大行事の１つ運動会、各クラスが大きく成長した行事となりました。クラスがまとまり、仲間が

増えて個々のクラスの特徴がみられるようになってきました。生徒は１学期の怒涛のような学校行事を経てさぞや疲労

感を感じていることと思います。ゆっくりと４４日間の長い夏休み、リフレッシュさせてください。部活動等もあると思いま

すが、夏休み明け元気な姿で登校してくる生徒を楽しみにしております。また、夏休みスタートに三者面談があります。

暑い最中、暑さ対策をして気を付けてお越しください。短い時間ではありますが、こちらから学校の姿をお知らせする

とともに、是非ご家庭の姿をお知らせください。お気軽にご相談・お問い合わせいただけたら幸いです。２学期もよろし

くお願いします。 

 

４．新妻副校長あいさつ 

 
世田谷杜の学び舎の連携として学び舎の１０か所の保育園へのボランティアを募ったところ全校で３０名のボラン

ティア希望者がいました。各自で保育園に連絡を取り夏休み中にボランティアを実施いたします。また、小学校４年生

から６年生の児童に対して部活動の見学を行います。７月１９日（金）の終業式の日にホームページに見学できる日

時をアップして周知いたします。 

今後の予定についてお知らせします。学校休業日は８/１３（火）～１７（土）です。検定対策講習は８/２６（月）～２９

（木）です。 自習教室は８/２７（火）～２９（木）図書室で実施します。 教育相談期間は８/２６（月）～２９（木）で８/２

６（月）は溝口ＳＣ、８/２９（木）は赤塚ＳＣと相談することができます。チャレンジ教室は８/２８（水）小論文 ８/２９（木）

面接となっていまいす。中学３年生が対象です。不登校児童・生徒の保護者会は８/２９（木）です。 

 

５．議題 

① 運動会を終えて（会長より）  
6月 1日（土）に運動会が開催されました。実質的に新型コロナ感染流行後初めての人数制限なしの開催であ

り、1000人を超える方が参観されました。当日は、役員、校内委員、校外委員のほか、当日保護者ボランティア 40

名（概数）、山崎メンズクラブを通じて参加いただいたボランティア６名など、総勢 70名を超える皆様に参観周りの

運営にご協力いただきました。加えて保護者の皆様に多大なご協力を頂戴しました。改めて御礼申し上げます。 

 

生徒の皆さんが元気に活動している姿を間近に見られるのは有難いことであると改めて実感しました。 

運営にあたり、ご自分のお子様の競技を間近に参観できることを第一義にして、人流を考慮した入替案内を実施

しました。また、BANDを活用した進行実況を行いました。現状に鑑みますと、学年別競技について今後も入替制や

むなしと考えられますが、引き続きスムーズな運営に向けて改善を図ってまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当日朝の準備風景。受付と待機列を 

セッティングしました。 

昨年度 PTA より寄贈したテントが 

設置されておりました。 



② 「教育条件整備に関する要望調査」について（会長より） 

 

 

 

 

 

今年も教育条件整備要望を募集しました。ご提案いただきましてありがとうございました。提案された要望につい

て、すべて学校と共有及び協議した上で、整理された 14項目を世田谷区立中学校 PTA連合協議会に提出しまし

た。世田谷区立中学校 29校から提出された要望は、来年度の予算要求に向けて区教育委員会にて検討されるこ

とになります。 

当校から要望を提出する過程で、提案された要望について、類似項目をまとめる、表現を統一する、文言修正等を

行っております。また、当校独自の要望、学校が事情に応じて配慮すべき項目、賛否が分かれる項目、既に対応がな

されている項目については提出しておりません。何卒ご理解の程よろしくお願いします。また、区教育委員会から回答

がありましたら、改めて皆様に共有します。 

 

 

③ 会計担当より 

１０月５日（土）１０：００～１２：００で、ＰＴＡ室にて中間監査を行います。この時間帯は、ＰＴＡ室への立ち入りができ

ませんのでご了承ください。 

 

次に、ＰＴＡ会費についてご報告です。７月１２日をもちまして、会費の集金をいったん締め切りとさせていただき集

計を行いました。（Ｐ会員：４１７世帯分、Ｔ会員：４１名分）この他に、非会員の方、重複入金の方からの協力金として２

世帯分をお預かりしております。重複して入金された方へは、お手紙を配布して順次返金手続きをしております。 

今年度は、ＰＴＡ会費の集金を振り込みでお願いしておりましたが、スムーズな会費集金へは課題が山積みだと感

じました。問題点を整理して、来年度へ引き継ぎたいと思います。 

 

④ 青少年梅丘地区委員会より 

６/４に山崎小地域懇談会に出席、以下の内容について話し合いがありました。 

 

・山崎子どもまつりについて 

8/24（土）開催に向けて、５年ぶりに中学生ボランティアと山崎太鼓参加の募集がありました。２２名がボランティア

として参加予定です。なお、今年度は卒業生や近隣地域の方もおまつりに参加可能とのことです。 

 

・ＵＳＳ（梅丘スポーツスタンプラリー）について 

スポーツの日（１０/１４）に世田谷中体育館にて開催することが決定しました。昨年度同様、中学生ボランティアを募

集し、受付や各ブースに大人と一緒に入っていただきます。中学生もスタッフの一員として自ら動いてもらえるような、

充実感を味わえるボランティア活動になればと思っております。２学期始めにボランティア募集のお手紙を配付予定

です。 

 

 

 

 

 

◎今後の予定 

７/１７（水） 第２回ＵＳＳ実行委員会 

子どもたちの健やかな成長のため、よりよい教育環境を整えるべく、世田谷区内の中学校 29 校より提出された

様々な要望を取りまとめ、『教育条件整備要望書』として、世田谷区立中学校ＰＴＡ連合協議（以下「世中 P連」）が

区教育委員会･教育長に提出しています。 
 

9月より、若林児童館が改修工事に入ります！ 

忘れ物・落とし物の心当たりがある人は児童館まで見にいくよう、ご家庭でのお声がけをお願いします。 



⑤ 青少年若林地区委員会より 

・6/2(日)若林・三軒茶屋スポーツ交流会 

若林小学校にて「若林・三軒茶屋スポーツ交流会」が開催されました。フィンランドの伝統的なゲームをもとに開発

されたモルックというアウトドアゲームを、小学校低学年から高学年、小さなお子さんのいる家族とたくさんのチーム

が参加し楽しみました。ルールも分かりやすく、様々な年代が楽しめるモルックを通して地域の方々と交流すること

ができました。 

 

・6/15(土)若林こどもまつり実行委員会 

若林小学校にて 7/27(土)に開催される若林こどもまつりの実行委員会があり参加してきました。出店予定ブー

ス、当日の流れ、中学生ボランティアの募集等について説明を受けました。当日は校外委員、若林地区委員担当役

員の 2名が地区委員として中学生ボランティア見守りで参加します。 

 

・6/27(水)世田谷区青少年地区委員会・青少年補導連絡会合同研修会 

成城ホールにて、世田谷区青少年地区委員会・青少年補導連絡会合同研修会が開催され参加してきました。研

修内容は青少年地区委員会、青少年補導連絡会事業説明とせたがや防災 NPOアクション代表宮崎猛志さんに

よる「発災後の若者の活躍から考える地域の防災力向上」をテーマとした講演がありました。普段なかなか詳しく

聞けない NPO団体の活動内容、実際にされてきた様々な被災地での活動のお話を聞いて、いつ来るかわからな

い災害が起きた時落ち着いて対応ができるよう、何ができるかなど普段から意識し個人だけでなく地域でも考え

て準備しておく必要性があると感じました。 

 

◎今後の予定 

８/３（土）若林児童館子どもだけの日イベント実行委員会 

 

６．地域のイベント予定 

 

７/27（土）   若林こどもまつり・若林盆踊り大会 

８/24（土）   山崎小学校こどもまつり 

9/21（土）   城山小学校こどもまつり 

10/14(祝月)梅丘スポーツスタンプラリー（U.S.S.） 

 

７．各委員 活動報告・予定・お知らせ 

委員会名 活動報告 夏休中の活動予定 

文化厚生 ■5/12(日)第 2回定例会開催 

・第 1回家庭教育学級・高校受験説明会について 

■高校受験説明会の案内書作成・配布 

■6/16(日)第 3回定例会開催 

 ・高校受験説明会の進捗確認など 

 ・第 2回家庭教育学級・給食試食会について 

■給食試食会の案内書作成・配布 

■6/29(土)第 4回定例会開催 

 ・高校受験説明会…当日の流れ等確認 

 ・給食試食会…進捗確認・今後の段取りについて 

■7/10(水) 高校受験説明会用資料受取・検品 

■7/12(金) 高校受験説明会前日準備作業 

■7/13(土) 第 1回家庭教育学級・高校受験説明会開催 

 

地域のイベントには、中学生ボランティアを派遣し

ていますので、本部担当役員、校外委員が中心と

なって見守り、パトロールを行っています。地域の

方や異年齢の子ども達の交流を通して、子どもた

ちの成長を見守っています！ 



校外 5/18_第 1回定例会開催 

6/ 1_運動会パトロール 

6/ 2_若林、三軒茶屋地域スポーツ交流会お手伝い 

6/25_青少年梅丘地区委員会会議出席 

7/27,28_若林夏祭り盆踊り大会パトロール 

校内 6/1 運動会受付  

広報 5/19 編集会議 

5/22-24 中学校撮影 

6/25 ねいろ分教室撮影 

現在未撮影分のリモート回収中 

7月下旬 編集開始 

8月下旬 校了、印刷、配布開始予定 

役員選考 7月 13日に第一回の定例会開催。 

9月からの実働に向けて準備。 

 

 

 

【文化厚生委員会】 7月 13日（土）高校受験説明会 開催！ 
 

毎年恒例となっている高校受験説明会が、今年も開催されました。当日は、保護者生徒あわせて 160 人を超える

出席があり、受験なんてまだ先と思っている 1年生から、すぐそこに迫っている 3年生まで、アドバイスが役に立った、

気づきがあったという声が多数聞かれました。細やかな準備をしてくださっていた文化厚生委員会の皆様、当日の椅

子ならべにご協力くださった皆様、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊本部より＊ 

夏休みから 2 学期にかけて、地域のお祭りやイベントが多く開催されます。コロナからの完全復活となるイベントも多

いかと思いますが、子ども達が安全に楽しく過ごせるよう、ご家庭でのお声がけや情報共有をお願いいたします。 

 

 
BANDを活用しています！  
 
世田谷中学校 PTAでは、ペーパーレス化や PTA活動の効率化のために 

『BAND』というアプリを導入し役員・委員間で活用しています。 

 

PTA会員の参加が増え、各種お知らせ、ボランティア募集、個別の問い合わせなど 

幅広く利用しております。 

 

 【世田谷中学校 PTAアプリ「BAND」→】https://band.us/n/aba9A4B3J0adj 

直前のご案内にもかかわらず、ボランティアにご協力いただき、ありがとう

ございました！創育さんは 3年目、持ち帰りの資料もたっぷりありました！ 


